MASHIAJ SEMANAL



LA PUBLICACIÓN DEL TIEMPO DE LA GUEULÁ -REDENCIÓN-CON LA AYUDA DE HASHEM, EL PUEBLO DE ISRAEL VENCERÁ SHABAT MEVARJIM JODESH KISLEV

B"H - EREV SHABAT PARSHAT JAIE SARA - 23 DE MARJESHVAN 5786 - VIERNES 14 DE NOVIEMBRE DE 2025

233

No temas a la oscuridad

Un agujero negro es un objeto en el espacio con una gravedad tan poderosa que nada, ni siquiera la luz, puede escapar. Una vez que cruza la frontera invisible llamada "horizonte de sucesos", cualquier cosa que se acerque demasiado es atraída. Luego, es estirada y aplastada por la abrumadora fuerza, para no regresar jamás.

Sin embargo, ¿qué ocurre realmente dentro de un agujero negro? La verdad es que no lo sabemos. No tenemos forma de estudiar los agujeros negros directamente. Cualquier sonda que enviáramos sería absorbida antes de poder enviar una señal. Incluso una explosión dentro de un agujero negro simplemente aumentaría su masa y energía. Una vez que algo cruza el horizonte de sucesos (un asteroide, una nave espacial o un rayo de luz), todo desaparece. Por eso los agujeros negros parecen vacíos oscuros contra el resplandor del universo.

Durante mucho tiempo, los científicos creyeron que escapar de un agujero negro era completamente imposible. Luego, el físico Dr. Stephen Hawking, basándose en el trabajo del Dr. Jacob Bekenstein, demostró que esto no es del todo cierto. Un pequeño hilo de energía sí se escapa.

La explicación reside en una extraña propiedad de la física cuántica llamada "efecto túnel". Normalmente, si una partícula no tiene suficiente energía para atravesar una barrera, debería quedar atrapada. Sin embargo, en el mundo cuántico, las partículas a veces desafían esa regla: Desaparecen de un lado de la barrera y reaparecen del otro, como si la hubieran atravesado.

Los agujeros negros no son la excepción. De vez en cuando, una partícula logra "tunelizarse" justo más allá del horizonte de sucesos. Esta emisión tenue pero constante de partículas se conoce ahora como Radiación de Hawking. A lo largo de inmensas escalas de tiempo, significa que los agujeros negros pueden perder energía lentamente, e incluso, quizás, evaporarse.

¿Cuál es el paralelo espiritual de un agujero negro? Las enseñanzas jasídicas explican que existen entidades espirituales que solo toman y toman. Absorben toda la energía de su entorno, pero nunca devuelven nada. Para ellas, los demás solo existen para ser explotados. Estas se conocen como las fuerzas de la "sitrá ajará", o "el otro lado", la antítesis de la bondad y la luz.

En el pasado, la única manera de lidiar con la "sitrá ajará" era evadirla por completo, no dejarse absorber ni atrapar por sus "poderes". Una vez que alguien caía preso de la "sitrá ajará", le resultaba difícil o imposible escapar.

Sin embargo, esto ya no es así.

Durante el tiempo de la Redención, todo lo que cayó bajo el dominio de la "sitrá ajará" será liberado. No importa cuán profunda sea la oscuridad, la Redención descubrirá caminos para que emerja la luz. El mal será absorbido para siempre y su energía se transformará en luz.



La última misión

La única cosa que queda ahora en la tarea de ser emisarios del Rebe es:

Dar la bienvenida al Mashíaj en la práctica, realmente, para que pueda cumplir su Shlijut en concreto ¡y sacar a todo Israel del exilio! De esto hay una indicación práctica, que se debe tomar como conclusión, estando ahora en el inicio del "congreso mundial de Shluim":

INTERNATIONAL CONFERENCE OF SHLUCHIM

Preparing the World for the Coming of Moshiach

Primero y principal, se debe salir con una declaración y un anuncio a todos los emisarios, de que la tarea ahora, para ellos y para todos los judíos, se expresa en esto: Que den la bienvenida a nuestro justo Mashíaj. Significa que todos los detalles de la misión en la difusión de la Torá, el judaísmo y la difusión del Jasidismo hacia el exterior, deben estar compenetrados con este punto, cómo esto lleva a dar la bienvenida al Mashíaj".

(El Rebe - Sefer HaSijot 5752/Jaie Sara)



La Torá describe la etapa final de la saga del matrimonio entre Itzjak y Rivka de la siguiente manera: "E Itzjak salió al campo a conversar al atardecer, alzó la vista y vio venir camellos. Rivka alzó la vista y vio a Itzjak ... Y le preguntó al sirviente: "¿Quién es este hombre?" ... Itzjak la llevó entonces a la tienda de su madre Sara, y tomó a Rivka por esposa, y la amó...".

El matrimonio de Itzjak y Rivka se yuxtapone con la salida de Itzjak al campo a "conversar". Nuestros sabios afirmaron que en ese momento, Itzjak comenzó a recitar Minjá, la plegaria de la tarde. ¿Cuál es la conexión entre el matrimonio de Itzjak con Rivka y la plegaria de la tarde? El matrimonio, según el Zohar, es la reunión de dos almas separadas al nacer. El matrimonio, por lo tanto, es el descubrimiento de otra persona, una completa desconocida hasta ahora, que en realidad es tu otra mitad. Sin embargo, puede haber un problema en el proceso matrimonial. La atracción física, la situación económica y otras consideraciones superficiales pueden engañar a dos personas haciéndoles creer que son compatibles. Por lo general, estos matrimonios no sobreviven. Se dan entre personas con diferentes potenciales espirituales que no son fundamentalmente compatibles.

Si nuestras almas son compatibles y el matrimonio es el descubrimiento de nuestra otra mitad, entonces la probabilidad de que el matrimonio sobreviva y prospere, aumenta. Sin duda, no hay garantía de que ni siquiera estos matrimonios sean ideales.

"Matrimonio" funciona mejor como verbo que como sustantivo. Debemos esforzarnos para que nuestro vínculo espiritual interior se exprese en todos los niveles de nuestra personalidad. Sin embargo, cuando dos son uno en esencia, y su matrimonio refleja el descubrimiento de esta unión, es mucho más probable que el matrimonio sea bueno, favorecido por las infinitas bendiciones de Hashem. Ahora podemos comprender la conexión entre la plegaria y el matrimonio. Rezamos para que nuestro matrimonio sea el descubrimiento de nuestra otra mitad, en lugar de una conexión superficial. Sin embargo, la pregunta sigue siendo: ¿por qué Itzjak rezó específicamente Minjá, la plegaria de la tarde? ¿Qué ventaja tiene sobre todas las demás plegarias en relación con el matrimonio? Itzjak instituyó Minjá. Su principal actividad física consistía en cavar pozos. Esta actividad se entiende en la literatura jasídica como un paralelo a su búsqueda espiritual de eliminar las capas externas de nuestra personalidad para descubrir las aguas internas y puras de nuestra alma. Por lo tanto, la plegaria de Itzjak era, lógicamente, una extensión de la pasión de su vida por el descubrimiento, que es la

La plegaria de Minjá difiere fundamentalmente de las plegarias de la mañana y la noche, porque se realiza en medio de la jornada laboral. Las plegarias de la mañana y la noche se recitan antes o después de nuestra interacción con el "campo", el mundo exterior. La plegaria de Minjá es más coherente con el descubrimiento del núcleo oculto de la Divinidad en nuestro mundo.

La revelación del Mashíaj también se conoce como un descubrimiento, como encontrar un tesoro abandonado. Por mucho que recemos y esperemos la Redención final, no podemos imaginar cuán gloriosa será. En cierto modo, esto es similar a un matrimonio verdadero. Por mucho amor que haya al principio de la relación, uno descubre tesoros previamente desconocidos en su cónyuge.

Las condiciones del exilio han tensado nuestro matrimonio con Hashem y hemos perdido gran parte de nuestra delicadeza espiritual. Sin embargo, es solo superficial. En el fondo, nuestra conexión es tan sólida como siempre. Solo tenemos que redescubrir la realidad de nuestra relación con Hashem. El Rebe declaró que la Redención ya está ante nosotros. La mesa está servida con el banquete de la Redención. Solo tenemos que descubrirla abriendo los ojos a esta realidad.

(HAGUEULAH - Adaptado de las enseñanzas del Rebe de Lubavitch)

VELAS DE SHABAT

esencia de un verdadero matrimonio.

Buenos Aires 7:18 PM

Jerusalem

4:00 PM

Nueva York

Nueva 1011

4:20 PM

Los Ángeles

4:32 PM

Miami

5:14 PM

Santiago de Chile

8:05 PM

México City 5:40 PM

VIENE

Mashíaj en la Parshá

Jaie Sara - El Significado de Majestad

La Haftará de esta semana describe la coronación del rey Salomón durante la vida de su padre, el rey David. Sin embargo, no pudo asumir el trono mientras su padre vivía. Cuando llegó el momento de coronar al rey Salomón, Di-s le dijo a David que debía partir de este mundo, porque "un reinado no puede superponerse a otro". De ser así, ¿Por qué fue coronado Salomón mientras David aún vivía? En cuanto al liderazgo real, solo un rey puede ocupar el cargo a la vez y no debe haber superposición. Sin embargo, la "corona de la realeza" es una posición espiritual que puede ser ejercida por más de un rey simultáneamente. Por lo tanto, David coronó a su hijo durante su vida e incluso proclamó "¡Viva el Rey!" para demostrar que Salomón poseía las cualidades esenciales necesarias para ser rey, incluso antes de asumir el liderazgo.

La coronación del rey Salomón indica la singularidad de la Casa de David. Fueron elegidos no solo por sus cualidades de liderazgo. Recibieron la realeza desde Arriba, y la corona permanecerá en su linaje para siempre. En cada generación, hay un rey con el potencial de asumir la corona real.

El Rey Mashiaj, descendiente del Rey David, aceptará la corona y restaurará la Casa de David a su gloria original. Este proceso comenzará antes de la Redención, ya que la actividad del Mashiaj en este mundo y su impacto se sentirán, incluso antes de su revelación como Mashiaj.

Esta es nuestra etapa actual. Nuestra labor ahora es continuar como emisarios del Mashiaj, para completar la misión y lograr la revelación completa y la Redención.

(El Rebe, Likutei Sijot tomo 30, pag. 97. Sijot de Vaiera, Jaie Sara y Toldot, 5752)